





が引かれております。その他文部省の史蹟、名勝、国宝、天然紀念物に関する観光事業もありましょう。道路を中心とした観光事業もありましょう。これらは観光事業という字は使つておりますが、それとも、それ／＼その所管に従いまして、建設省あるいは文部省で所掌いたしておるわけあります。ただホテルの問題につきましては、從来所管がはつきりいたしておりません。してあつたと申しますならば、旅館業法というものがありまして、これは厚生省の所管になつておりますので、主として環境衛生並びに食品衛生の衛生取締りの面に重点が置かれております。それでホテルの環境衛生方面、並びに食品衛生方面における所管は厚生省であり、また建築その他の関係におきましては、建設省であるといふことが言えるのであります。たゞいま国際観光ホテル整備法案といふのを見ますと、この所管が一応運輸省に行くということになつておるのであります。この国際観光ホテルの所管につきましては、從来いづれともきまつておらなかつたし、むしろ厚生省において、旅館業法の一環として運営していくべきものが、運輸省の所管になるときまつては、現状の設置法の建前から、相当疑義があるのみならず——また国立公園並びに温泉に開する観光事業として、主たることはホテルその他観光施設であります。これらのものは厚生省でやつておるにかかりらず、運輸大臣の権限となることについては、現在の国家行政組織法に基く各省の権限配分を著しく乱すものでありますし、ます／＼将来に権限争いの禍根を残すものではないかと、わ

れわれは考えるのであります。従いましてこの点は本国会の権威において、現在の行政機構の範囲において、適正に運営の出手を期するように運ばれることが、最も適當ではないかと考えておるわけであります。

○藤田委員 ただいまの国立公園部長の御答弁は大体了承いたしました。國家行政組織法及び各省設置法によりまして、各省の権限を拜見いたしますとたとえば国際觀光ホテルの場合におきましては、外客を目的地まで輸送することと、あるいはバスで旅館の玄関まで送ることは運輸省の所管であるが、ホールそのもののいわゆる施設面は、厚生省が扱つておるといふうな明快なることは、あることは運輸省の所管であるが、ホーリーのものとの懸念がござります。しかりとしますと、この整備法案は、大分二大法律御答弁でござります。しかりとしますると、この整備法案は、大分二大法律いたしますと、簡単に決定しては悔いを千載に残すといふうな危険が多分にあるわけでございます。特に国立公園部長の御答弁と、過般の大蔵省國税局及び自治府財政部の事務官の答弁によりましても登録税、遊興税、家屋税等に、税法の建前から相当疑義があるようだございます。こういふ点からに合法的に明快なる解釈を下されておるか。この法律案がもし通過した場合に、これを所管されようとする間嶋觀光部長の御意見を簡単に伺いたいと思います。

関連する行政といたしましては、たとえば文部省の史蹟名勝、天然紀念物、あるいは建設省の観光道路行政、その他非常に広い方面に關係がござりますが、そういうもののを含む意味ではなくて、運輸省で從来やつております固有の観光行政というふうなもののはつきりいたしますために、設置法の際に運輸に関連する観光という言葉を用いたのであります。この言葉の意味は、結局運輸を基底として成立つものでござります。観光客を誘致し、輸送し、これらに関連して観光事業の発達、改善、調整をはかる、あるいはまた観光地、観光施設を調査し、改善する、また外客を呼びますために、観光宣伝をするというふうな内容を含んでおると、私どもは解釈いたしております。

ては、もちろん国立公園法に基く厚生大臣の権限があるわけがありますが、この点に關しましては、何と申しますか、国立公園地域内は、行政が二重に、あるいは三重になつておるというふうに、考えていただいていいのではないかと思うであります。たとえば、国立公園法によりますと、国立公園事業といふものがありまして、いろいろの施設その他ももちろん含んでおりますが、しかし、たとえば道路の問題あるいは、道路の問題になりますと、これは道路法があり、また地方鉄道法、軌道法があるというわけであります。国立公園法は国立公園の建前から特別の地域を指定いたしまして、風致の保存の必要があれば、その見地から行政の権限を及ぼすといふふうになつておるのであります。結局国立公園法といふものが制定されました建前は、ほんの法律と違うと考えるのでありますて、両方の立場からそういうものは見るべきものであると、私どもは考えているのでござります。

権以外に、新たに広範囲な一般大衆への指揮監督権が加わるといふらに、われくは解釈するのであります。この点に關しまして観光部としては、この大きな特権によりまして、一般大衆の負担義務が非常にプラスされるというように、この法律案を解釈されるのか。これは非常に微妙な点でございまして、ホテル業者はこの幾多の特権に一應喜んでいるだらうと思ひます。が、反面非常に嚴重な義務がいろいろ規定されております。この点ホテルに関する監督行政は、すべて観光部で管掌するというようなことを、はつきりこの法律にうたうことはできないものかどうか、お伺いしたいのであります。たとえば食品衛生の監督その他もすべて、この整備法によつて観光部が所管することができる自信があるかどうか、お尋ねしたいと思います。

設けられまして、その基準にマッチし、たものは、登録しなければいかぬといふ義務を負つてゐるのであります。また運輸大臣の監督権といふものは、内容を拜見しますと、さほどないよう考へておるのでございます。まことに考へておるのでございります。まことに考へておるのでございります。

**○栗山委員長** ただいまお詰りしておることがそれなんあります。それに端を發して、今お聞きのような質問応答に展開したわけであります。それでお詰りいたしますが、冒頭に要旨を御報告申しました通りの御意見が、厚生委員会から當委員会に對して申し入れられております。それに対する回答の主文を朗読いたしましてお詰りをしておるのであります。これはいかがどうはからつたらよろしくございま

**○栗山委員長** 「異議なし」と呼ぶ者あり

**○栗山委員長** それでは速記をやめてください。

〔速記中止〕

**○栗山委員長** 冒頭に付議いたしました厚生委員会からの意見書に對する回答でござりますが、この回答を出したものか、回答を出すさすに、合同審査という形式をとることにいたしますか、その点について御意見を伺います。

**○今村(忠)委員** ただいま委員長からの御提案であります。それは合同審査をするとかしないとかいうことをきめずして、一応委員長一任といたしまして、先方に文書で出すなり、口頭で回答をするなり、他の方法をもつて折衝されるなりして、とにかく厚生委員会の方の納得といいますか、了解を得て、この国際觀光ホテル整備法案といふものが成立するよういたしたいと思います。あげて委員長に一任いたしました。

**○栗山委員長** たいへん心のある動議

ありますけれども、意見書が来てい

ないかということは、委員長一個の意

見ではきめられぬことであります。

〔賛成〕と呼ぶ者あり

**○栗山委員長** それから、散会の御希

望がありますが、大蔵委員等の、非公

式な見解ではありますけれども、見解

がこちらに反映しておりますので、採

決といふことは別問題といたしまし

て、もう一步進めての法案についての

おここの際申し上げておきますが、

はずだと思いますが、そのことについ

て委員の方にはお詰りになつたのであ

りましょか。

**○栗山委員長** ただいまお詰りしてお

ることがそれなんあります。それに

端を發して、今お聞きのような質問応

答に展開したわけであります。それで

お詰りいたしますが、冒頭に要旨を御

報告申しました通りの御意見が、厚生

委員会から當委員会に對して申し入れ

られております。それに対する回答の

主文を朗読いたしましてお詰りをして

おるのであります。これはいかがど

うかがうかがうかがうかがうかがう

かがうかがうかがうかがうかがうか

かがうかがうかがうかがうかがうか